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Società per la Regolamentazione del Servizio di gestione Rifiuti
Società Consortile per Azioni

Riunione del Consiglio di Amministrazione del 17 gennaio 2022
in audio-video conferenza

Verbale n. 97
Stralcio

L'anno duemilaventidue, il giorno diciassette del mese di gennaio, alle ore 16:45, in audio-video
conferenza,  sul  portale  web  https://meet.jit.si/Cdasrrato7rg,  si  riunisce  il  Consiglio  di
Amministrazione della Società Consortile per Azioni denominata “Società per la Regolamentazione
del  servizio  di  Gestione  dei  Rifiuti  ATO 7  –  Ragusa”,  convocato  d’urgenza  con  nota  prot.  n.
0000117 del 12/01/2022, in audio-video conferenza, ai sensi di quanto previsto dalla L. n. 27/2020
e dalle successive disposizioni nazionali e regionali di proroga dello stato di emergenza (contenenti
misure di prevenzione e di contenimento del contagio da Covid-19), - presso la sede societaria di
Viale del Fante a Ragusa è presente il segretario verbalizzante -, per trattare il seguente

ORDINE DEL GIORNO 
1) Approvazione verbale precedente riunione C.d.A. n. 96 del 24/12/2021;

2) Nota del 9/12/2021, acquisita agli  atti  della Società con prot.  n.  5547 del 10/12/2021,  
dello Studio Legale Avv. Vincenzo Iozzia – Avv.  Salvatore Terranova, nell’interesse del  
dott.  Fabio  Ferreri,  di  sollecito  pagamento  indennità  dirigenziale  -  atto  di  diffida  e  
messa in mora: determinazioni conseguenti;

3) Richiesta dell’ATO Ragusa Ambiente S.p.A. in liquidazione prot. n. 1235 del 21/12/2021 
di richiesta utilizzo personale per l’anno 2022: determinazioni conseguenti;

4) Progettazione  per  partecipazione  ai  bandi  del  Piano Nazionale  di  Ripresa  e  Resilienza
(PNRR) per l’accesso ai finanziamenti per la realizzazione di nuovi impianti di gestione
rifiuti e ammodernamento di impianti esistenti a seguito delle delibere delle giunte comunali
di delega alla SRR: determinazioni conseguenti;

5) Nota dell’Ing. Luca Garofalo, prot. n. 49 del 7/01/2022, su prossime imminenti scadenze di
servizi e comunicazioni: determinazioni conseguenti;

6) Valutazione  necessità  di  attivazione  modalità  di  Smart  Working  per  il  personale  
dipendente: determinazioni conseguenti;

7) Aggiornamento del Codice di Comportamento della SRR ATO 7 Ragusa S.C.p.A. a seguito
della  proposta del  RPCT prot.  n.  0005376 del  29/11/2021,  della  delibera di  C.d.A.  del
1/12/2021 e della pubblicazione del nuovo Codice sul sito web della Società per le eventuali
rilevazioni degli stakeholders: approvazione e determinazioni conseguenti;

8) Varie ed eventuali.       
SONO PRESENTI

I seguenti  componenti  del  Consiglio  di  Amministrazione  collegati  da  remoto  in  audio-video
conferenza:

 Giuseppe Cassì, Presidente, Sindaco del Comune di Ragusa;
 Bartolo Giaquinta, Consigliere, Sindaco del Comune di Giarratana;
 Giovanni Di Natale, Consigliere, Sindaco del Comune di Acate.
 Pietro Lorefice, Assessore del Comune di Modica, delegato dal consigliere Sindaco Abbate.

Per il Collegio Sindacale sono collegati da remoto in audio-video conferenza il Presidente dott.ssa
Giuseppina Sottosanti ed il Sindaco effettivo dott.ssa Maria Carmela Garretto.
E’ altresì presente, in collegamento da remoto in audio-video conferenza, il Dirigente dott. Fabio
Ferreri.
E’ presente, collegato da remoto, anche il Consulente legale della Società Avv. Marco Antoci.
È presente fisicamente presso la sede legale della Società, ed è collegato in audio-video conferenza
con i componenti del Consiglio di Amministrazione e gli altri sopracitati partecipanti alla riunione,
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il  funzionario  della  SRR ATO 7  Ragusa  dott.  Luca  Bonuomo,  che  è  incaricato  di  redigere  il
presente verbale quale Segretario verbalizzante.
Constatata la validità della seduta, che, ai sensi della L. n. 27/2020 e delle successive disposizioni
nazionali e regionali di proroga dello stato di emergenza, avviene eccezionalmente in audio-video
conferenza, a  seguito  della  situazione  creatasi  per  effetto  delle  misure  di  prevenzione  e  di
contenimento del contagio da virus Covid-19, il Presidente pone quindi in trattazione il primo punto
all’ordine del giorno.
Relativamente  al  Verbale  n.  96  del  C.d.A.  del  24  dicembre  2021,  non  essendo  ancora  stata
presentata  la  stesura  dello  stesso  da  parte  del  Segretario  verbalizzante,  il  C.d.A.  decide  di
rimandarne l’approvazione alle prossime riunioni del C.d.A.
Si passa quindi alla trattazione del punto 2).
2) Nota del 9/12/2021, acquisita agli atti della Società con prot. n. 5547 del 10/12/2021, dello
Studio Legale Avv. Vincenzo Iozzia – Avv. Salvatore Terranova, nell’interesse del dott. Fabio
Ferreri,  di  sollecito  pagamento  indennità  dirigenziale  -  atto  di  diffida  e  messa  in  mora:
determinazioni conseguenti;
...OMISSIS...
Il  Presidente rileva  che il  punto in argomento  non può essere trattato  in  presenza  del  soggetto
interessato, per cui propone di rinviare la trattazione del punto alla prossima riunione del C.d.A., in
modo anche da approfondire la questione, dal punto di vista legale, con il consulente legale della
SRR Avv. Marco Antoci, al fine di valutare cosa decidere in merito all’istanza promossa, anche
tramite un legale, chiedendo quindi all’Avv. Antoci di esaminare l’istanza. In ogni caso per quanto
concerne il periodo successivo alla stipula della convenzione tra SRR e Gestione Commissariale,
ossia dal luglio 2020 al gennaio 2021, proprio in quanto sancito in quell’accordo, i relativi importi
possono essere riconosciuti, richiedendone il trasferimento al Commissario, mentre con riferimento
al pregresso è opportuno approfondire la questione.
Il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità dei presenti, delibera di approvare la proposta del
Presidente Cassì, rinviando quindi la trattazione del punto ad una prossima riunione del C.d.A.
Si passa alla trattazione del successivo punto all’ordine del giorno.
3) Richiesta dell’ATO Ragusa Ambiente S.p.A. in liquidazione prot. n. 1235 del 21/12/2021 di
richiesta utilizzo personale per l’anno 2022: determinazioni conseguenti;
...OMISSIS...
Pertanto,  il  Consiglio  di  Amministrazione,  all’unanimità  dei  presenti,  delibera,  in  merito  alla
richiesta dell’ATO Ragusa Ambiente S.p.A. in liquidazione, di autorizzare l’ATO in liquidazione
all’utilizzo in comando/distacco, fino al 31.12.2022, dei sotto indicati dipendenti per il numero di
ore  settimanali  sotto  riportate,  con  oneri  a  carico  dell’ATO  Ragusa  Ambiente  S.p.A.  in
liquidazione: 
• Cannata Gianpiero: a tempo pieno (36 ore settimanali);
• Castilletti Paola: a tempo parziale per 6 ore settimanali;
• Scala Luigi: a tempo parziale per 12 ore settimanali. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’ordine del giorno.
4) Progettazione per partecipazione ai bandi del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR)
per  l’accesso  ai  finanziamenti  per  la  realizzazione  di  nuovi  impianti  di  gestione  rifiuti  e
ammodernamento di impianti esistenti a seguito delle delibere delle giunte comunali di delega
alla SRR: determinazioni conseguenti;
...OMISSIS...
Pertanto, il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità dei presenti, delibera: 

 di ratificare la determinazione del Dirigente n. 08 del 17/01/2022 di incarico per servizi di
ingegneria,  relativo  alla  redazione  di  un progetto di  fattibilità  tecnica  ed economica  per
realizzazione di un impianto di digestione anaerobica in C.da Cava dei Modicani a Ragusa
all’Ing. Ottavio Micheletti, per l’importo di e 47.500 oltre IVA;
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 di sollecitare i Comuni che ancora non hanno adottato la delibera di giunta per la delega alla
SRR della fase di progettazione delle proposte da presentare per l’accesso ai finanziamenti
dei bandi del MITE relativi al PNRR per la trasmissione del relativo atto alla SRR;

 di dare mandato all’Avv. Marco Antoci di elaborare una bozza di deliberazione di Consiglio
per l’eventuale Convenzione per l’Associazione di Comuni.

5) Nota dell’Ing. Luca Garofalo, prot. n. 49 del 7/01/2022, su prossime imminenti scadenze di
servizi e comunicazioni: determinazioni conseguenti;
...OMISSIS...
Pertanto, con riferimento al punto in trattazione, il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità dei
presenti, delibera:

 con  riferimento  alla  prossima  scadenza  dell’incarico  di  DEC  del  servizio  di  gestione
dell’impianto di TMB di Ragusa dell’Ing. Luca Garofalo, di fare un confronto con lo stesso,
proponendogli  di  continuare nell’attuale  incarico per qualche ulteriore mese,  in attesa di
individuare le nuove posizioni organiche attraverso le procedure concorsuali:

 con riferimento  alla  scadenza del  termine di affidamento della  gestione dell’Impianto di
TMB di C.da Cava dei Modicani a Ragusa, di fare un confronto con SIAT e l’Ing. Walter
Ventura per sollecitare a produrre a stretto giro la parte progettuale per i lavori da inserire
nella nuova procedura di gara;

 con riferimento all’altra scadenza della gestione die rifiuti di tipo “A” e “A1”, essendoci
ancora  del  tempo,  di   rimandare  l’assunzione  della  relativa  decisione  ad  una  prossima
riunione del C.d.A.

Si passa quindi alla trattazione del successivo punto all’ordine del giorno.
6) Valutazione necessità di attivazione modalità di Smart Working per il personale dipendente:
determinazioni conseguenti
...OMISSIS...
Per quanto riguarda  smart working,  il  Consiglio di Amministrazione,  all’unanimità dei presenti,
considerato il nuovo stato della situazione epidemiologica e dei relativi  contagi e vista la  nuova
direttiva  ministeriale  in  merito,  delibera  di  prestare  il  proprio  consenso all’attivazione  in  linea
generale dello  smart working dei dipendenti della SRR ATO 7 Ragusa S.C.p.A fino al perdurare
dello stato di emergenza, attualmente fissato al 31/03/2022.
Si passa alla trattazione del successivo punto all’ordine del giorno.
7) Aggiornamento del Codice di Comportamento della SRR ATO 7 Ragusa S.C.p.A. a seguito
della proposta del RPCT prot. n. 0005376 del 29/11/2021, della delibera di C.d.A. del 1/12/2021 e
della pubblicazione del nuovo Codice sul sito web della Società per le eventuali rilevazioni degli
stakeholders: approvazione e determinazioni conseguenti;
Il Responsabile della Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza Dott.  Luca Bonuomo ha
proposto,  con  la  nota  prot.  n.  0005376  del  29/11/2021,  l’aggiornamento  del  Codice  di
Comportamento, attività che era stata prevista nel recente Piano Triennale della Prevenzione della
Corruzione e della Trasparenza. Nella riunione del C.d.A. del 1/12/2021 era già stata approvata la
bozza del nuovo Codice di Comportamento, che è stato poi pubblicato per un mese sul sito web
della  Società  per  eventuali  rilevazioni  degli  stakeholders.  Non essendo pervenute rilevazioni  in
merito, si ritiene che si può  confermare il Codice di Comportamento proposto.
Pertanto,  il  Consiglio  di  Amministrazione,  all’unanimità  dei  presenti,  delibera  di  approvare
definitivamente il nuovo Codice di Comportamento proposto dal RPCT con la nota prot. 0005376 e
di pubblicarlo sulla relativa sezione “Amministrazione Trasparente” del sito istituzionale della SRR
ATO 7 Ragusa S.C.p.A.
Tra  le  “varie  ed  eventuali”  di  cui  al  punto  8) il  Presidente  Cassì  ritorna  sulla  problematica
economica dell’Ente,  avendo ricevuto  dei  solleciti  da  parte  dei  creditori,  sia  da  Impianti  SRR
Calanissetta Sud, sia da Herambiente, sia da Iblue Scarl; a seguito della situazione di malattia del
ragioniere della Società si sono avuti dei ritardi anche nella emissione delle fatture per i servizi.
Comunque la necessità è di assicurare la gestione di una struttura che ha dei costi fissi e dei costi
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variabili  e se non si fa fronte a tali  costi la struttura non è in grado di operare.  Pertanto Cassì
rappresenta che a breve verrà inviato un ennesimo sollecito di pagamento ai Comuni con l’avviso di
inibizione dei conferimenti per i Comuni morosi.
Sempre  relativamente  alle  “varie  ed  eventuali”  il  Dott.  Ferreri  rappresenta  che  ci  sono  alcune
questioni  che  riguardano  la  gestione  commissariale,  rappresentate  da  note  inviate  dall’ATO
Ragusa Ambiente  S.p.A.  in  liquidazione,  che riguardano la  necessità  del  saldo  della  situazione
debitoria nei confronti di Impreser S.r.l., precedente gestore dell’impianto di TMB nel corso della
gestione commissariale. Infatti i Comuni devono alla Impreser ancora delle somme per il servizio
reso fino al 19/01/2021, per oltre un milione di euro (circa 1.280.000 euro oltre interessi di mora);
per cui la gestione commissariale dovrebbe farsi carico di pagare tali somme, essendo state emesse
le fatture nei confronti dei Comuni.
Cassì rileva sul punto che se i Comuni non pagano a favore della gestione commissariale, lo stesso,
in qualità di Commissario, si dovrebbe attivare per il recupero forzoso dei crediti.
Relativamente all’argomento Ferreri aggiunge che alla Impreser ci sono ancora da contestare, per
cui l’ufficio si è attivato, alcune attività non regolarizzate in perfetta regola d’arte presso il TMB,
anche se sono cifre irrisorie rispetto a quanto maturato da Impreser per servizi effettivamente e
correttamente  resi;  in  ogni  caso  alcune  contestazioni  sono  da  fare,  come  il  mezzo  concesso  a
Impreser che è stato trafugato nel periodo di gestione, e per cui Impreser dovrà rifondere l’importo.
Tali contestazioni quindi saranno fatte a Impreser. Per il resto è comunque necessario che si attivino
tutte le procedure per addivenire al pagamento delle spettanze di Impreser, anche perché altrimenti
c’è il rischio che ATO per pagare Impreser dovrebbe utilizzare le somme accantonate per il  post
mortem della discarica di Ragusa come già avvenuto.
Il  Presidente  Cassì,  anche  in  qualità  di  Commissario,  rappresenta  che  a  breve  sarà  inviato  un
sollecito/diffida a tutti i Comuni morosi per la gestione commissariale, con l’avviso che in caso di
mancato  pagamento  il  Commissario  attiverà  le  conseguenti  misure di  legge per  il  recupero  dei
crediti  per non incorrere in responsabilità.  Nel frattempo il  Commissario risponderà all’ATO in
liquidazione rappresentandogli che è in corso l’attività di recupero delle somme nei confronti dei
Comuni morosi. In ogni caso, se c’è qualcosa da contestare a Impreser occorre che venga fatto
subito.
Ferreri rappresenta che c’è una ulteriore nota di ATO che attiene ad una determina del Commissario
che attiene al recupero delle somme impegnate per la costruzione del TMB che è stato inserito in
tariffa, per cui l’ATO in liquidazione ravvisa la necessità di un incontro in merito per definire alcuni
aspetti di tale atto. Sarebbe quindi opportuno fare un confronto con l’ATO in liquidazione.
Alle  ore  18:15,  non  essendoci  altro  da  discutere  e  deliberare,  la  riunione  del  Consiglio  di
Amministrazione  della  SRR  ATO  7  Ragusa  S.C.p.A.  in  audio-video  conferenza  sul  portale
https://meet.jit.si/Cdasrrato7rg è sciolta.
Del che si è redatto il presente verbale che viene così sottoscritto.

        Il Segretario verbalizzante      Il Presidente
             Dott. Luca Bonuomo                         Avv. Giuseppe Cassì
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